
　北海道支部では、地域社会貢献活動として

北海道盲導犬協会への募金活動を行ってい

ます。今回は、北海道支部での募金活動の取り

組みについてご紹介します。

　公益財団法人北海道盲導犬協会は、全国に

９つある盲導犬育成施設のひとつです。国内

の盲導犬育成施設の中では唯一、雪道訓練を

行っており、北海道で育成された盲導犬が、道

内はもちろんのこと、道外の積雪地域でも活躍しています。

　生まれたばかりの子犬が盲導犬として活躍するようになるまでには、

約２年かかります。子犬たちは、最初の１年間をパピーウォーカーと呼ば

れるボランティアの家庭で育ち、その後、盲導犬に適しているかを評価さ

れ、パスした犬だけが訓練を開始します。北海道盲導犬協会では毎年70

頭の子犬を誕生させますが、実際に盲導犬になるのは16～17頭です。そ

のため盲導犬を育成するには多くの費用がかかります。一頭あたりの費

用は約270万円、そのほとんどが皆様の寄付で成り立っています。

　現在、約7,800名の視覚障がい者が盲導犬を希望していますが、全国で

地域社会貢献活動として
「盲導犬協会への募金活動」

　特集「スーパーコンピュータ ～スパコンはどんな明日を切り拓くのか？～」は、いかが

でしたか。

　世界最速を争う性能面ばかりで語られがちなスーパーコンピュータではありますが、今

回の特集はスーパーコンピュータがどのように活用され、われわれの社会に、そして未来

に、どのような豊かさや安心安全などをもたらすのかをテーマに、企画・構成しました。

　導入事例でご紹介しているように、JAXA様では太平洋横断を2時間で実現する航空

機の設計に役立てたり、東京大学先端科学技術研究センター様では、ガン治療の最先端

において、IT創薬の開発時間を大幅に短縮することに成功するなど、多くの実績を上げて

いらっしゃいます。また、国家プロジェクトでは大きく５つの分野でスーパーコンピュータ

利用の計画を掲げ、人類全体の課題解決へ向けた取り組みが進行中です。お話を伺った

計算科学研究機構長 平尾 公彦氏の「スーパーコンピュータは時空間を超える」という言

葉がとても印象的でした。

　過去においては夢であったことが、スーパーコンピュータによって実現され、あるいは

されつつあります。その次の世代のスーパーコンピュータが、どのような性能やスピードを

与えられ、どういった課題を解決するのか、また、人類、地球全体の豊かな未来にどう貢

献していくのか、期待が膨らみます。

　本特集が会員の皆様のお役に立てば幸いです。

　最後に、ご多忙な中、取材に快く応じていただいた皆様に、心から御礼申しあげます。

支部のイチオシ！ 北海道支部 http://jp.fujitsu.com/family/sibu/hokkaido/

●北海道盲導犬協会のホームページ　http://www.h-guidedog.org/

NEW FAMILY

●北海道 ㈱三城
　　　　パソコンランド㈱
　　　　ホクレン情報サービス㈱
●東北　エコーホールディングス㈱
　　　　ダイワ工業㈱
　　　　㈱カガヤ
●関東　㈱アイエムエス
　　　　㈱イシダ 東京支社
　　　　㈱岡村製作所
　　　　デジタル・インフォメーション・テクノロジー㈱
●東海　㈱アイエスエフネット
　　　　㈱アドテクニカ
　　　　松阪ケーブルテレビ・ステーション㈱
　　　　名鉄協商㈱
●関西　エイチ・ツー・オー リテイリング㈱
　　　　コクヨファニチャー㈱
　　　　ステラケミファ㈱
　　　　㈱デンサン 
　　　　日本写真印刷㈱
●四国　㈱キタムラコンピュータ
　　　　㈱テックス
　　　　㈲ホームページワークス
●九州　㈱エム・オー・エム・テクノロジー

（11〜12 月度ご入会分）

「皆様の声」をお聞かせください。

FUJITSUファミリ会をもっと楽しく活用していただくための
さまざまな情報をご提供します。

会報 Family 編集委員会から

FUJITSUファミリ会事務局

E-mail：
FAX：03-6252-2798

family@sales.fujitsu.com

活躍している盲導犬の数は1,070頭（2010年3月31日現在）です。必要とす

るすべての方に盲導犬をお渡しするにはより多くの協力が必要です。

　北海道支部では、このような現状を皆様に理解いただき温かいご協力

をお願いしたいと考え、2004年度より募金活動を始めました。

　毎回イベント会場にオレンジ色の募金箱を持参し、参加された皆様に

募金のお願いをしています。また盲導犬協会への施設見学や懇親会の会

場内でビデオ上映、パンフレットの配布などにより盲導犬について理解

を深めていただく活動も実施しています。（なお募金は、現金だけではな

く未使用の図書カードやQUOカード、ビール券や商品券、切手シートや

ハガキなども募っています。）

　このようにして皆様からご協力いただいた募金は、毎年3月に北海道盲

導犬協会へ献金しています。これまでの募金総額は、6年間で63万円を超

えました。（2004年～2010年3月末　合計631,685円）皆様のご協力に大

変感謝申しあげます。

　北海道支部では、今後も北海道盲導犬協会への募金活動を続けて参

りますので、ぜひ、皆様のご協力をお願い申しあげます。
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表紙のことば （世界遺産シリーズ）

タンザニア　ンゴロンゴロ保全地域
1979 年 ユネスコ世界自然遺産登録
2010 年 ユネスコ世界複合遺産に拡大登録

タンザニア北部にある 9 つの火山を有する地域。そのうちの 1 つ、数百万年前に
できたカルデラに広がるンゴロンゴロクレーターは、東西 19km、南北 16km に及
ぶ。その外輪は周囲と比べて標高が高く、内部では周囲と隔離された生態系が形
成された。絶滅寸前の野生動物たちの貴重な保護区ともなっている。また、保全
地域内には、人類発祥の地の 1 つとされるオルドヴァイ渓谷がある。ここでの遺
跡の発掘調査が文化遺産として評価され、複合遺産に拡大登録された。「ンゴロ
ンゴロ」とは、スワヒリ語で「大きな穴」の意味。

開 催 日 2011年5月20日（金）
開催場所 帝国ホテル（東京）
記念講演 「アジア経済の現状と動向」
　　講師：東元集團
　　　　 董事長　黃  茂 雄（こう しげお）氏

春季大会

2011年度 全国行事開催予定

http://jp.fujitsu.com/family/honbu/family/

開 催 日 2011年10月27日（木）～28日（金）
開催場所 ホテルメトロポリタン仙台（東北支部／仙台）
内容：記念講演、特別講演、セッション、懇親会、親睦行事

※ 富士通フォーラム2011（5月19日～20日）
　 同日開催（東京国際フォーラム）
　 5月19日にファミリ会論文の発表を予定

実施時期 2011年6月11日（土）～18日（土）
訪 問 国 スペイン／ドイツ
募集人員 20 名（最小催行人数15 名）
内容：現地事情視察、セミナー、企業訪問

開 催 日 2011年5月26日（木）
開催場所 ホテルグランパシフィック ＬＥ ＤＡＩＢＡ（東京／台場）
内容：2010年度研究分科会（16分科会）の成果発表／特別講演

日　　程 2011年10月13日（木）
場　　所 きゅりあん（東京／品川）

実施時期 2011年10月もしくは11月予定

あわせてご覧ください！

会報 Family と e ふぁみり   

2010 年度秋季大会 e ふぁみり版はいかがでしたか。
2010 年 8 月以降のコンテンツはアクセスフリーでご覧いただけるようになりました（会報
Family バックナンバーは除く）。会報誌にご登場いただいた方々の取材秘話なども掲載
していますので、ビジネスの合間のエネルギー補給にぜひお役立てください。

●トップは語る こぼれ話
　取材時にお伺いしたものの会報 Family で掲載しきれなかった話題をピックアップ。
　各分野で活躍中のトップの“仕事時間以外の横顔”をご紹介しています。
●別冊ＦＲＯＭ
　取材とは違う切り口で、ご当地の見どころや名産をあらためてご紹介。取材の際の
　思わぬエピソードなどもお届けします。
● HUMAN HUMAN プラス　
　豊かに生きる誌上セミナー「HUMAN HUMAN」でフィーチャーした講師の方から
　のプラスαのメッセージなどを発信していきます。

今号のスーパーコンピュータ特集の「取材余話」も掲載しています。

秋季大会

海外セミナー（春／欧州）

ＬＳ研総合発表会２０１１

情報システム・ユーザ会連盟（FISA）
「システム監査講演会」

海外セミナー（秋／米国）

●募集（エントリー）開始        2011年5月上旬
●エントリー締切　               2011年７月下旬
●原稿締切　　　　              2011年8月下旬

 論文募集予定（年 1回募集）

※会報Family338号 Family's Informationの中で［秋季大会開催期日］に　
　誤記載がございました。お詫びして訂正いたします。
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最近凝っていること、これぞ私のライフワーク！など、あなたのおすすめを文章と写真でご応募ください。
原稿を掲載させていただいた方には、図書カード（3,000円分）を差し上げます。わたしのおすすめ

　　　　　　

投稿募集
　　　　　　

バス釣りの魅力

　　　　　　西岡 啓吾

次回4月11日（月）締切

●文章600字以内　Word文書または、シンプルテキスト
●写真 ： JPEG画像 等
●送付先 ： ファミリ会事務局　family-web@sales.fujitsu.com

記事掲載にあたり、会員企業（団体）名、お名前、所在地（市町村）
を掲載させていただきます。また、投稿者多数など、誌面の都
合上掲載できないことがございます。予めご了承ください。

　肌寒いこの季節、お燗酒はいかがでしょう
か。世界的に見ても日本酒ほど温度帯で多様
に楽しめるお酒は他にはなかなかありませ
ん。普段は冷酒で楽しんでいるお酒でも、お
燗をつけただけでまったく印象が異なります。
温度が上がることでお酒の隠れた旨さが引き
出され、今までとは一味違う魅力に出会える
はずです。30度の「日向燗」から55度の「飛切
燗」まで風情豊かな表現がついているのも、
日本人がそれだけお燗にこだわってきた歴史

のあらわれでもあると思います。
　一般的に燗酒には、適度な甘味や酸味が
あって味に厚みのあるタイプがお薦めです。
「一ノ蔵　山廃特別純米酒　円融」は、伝統
的な山廃仕込みでしっかりとした熟成を経て
おりますので、ぬる燗にすることでやわらか
な口当たりながらも旨みとコクのある味わい
がお楽しみいただけます。
　おいしいお燗をつけるならやはり「湯せん」
が一番です。お鍋に徳利の高さ７～８分目の
お湯を沸かし、沸騰したら火を止めます。お
湯の中にお酒の入った徳利を入れて、お湯の
熱だけでゆっくりと温めます。常温のお酒を
一合徳利に入れた場合、2分でぬる燗、3分

で上燗につきます。そのお酒に合うお好みの
温度をぜひ探ってみてください。
　せっかくですからお燗酒と一緒にシンプル
なお鍋はいかがですか。今の時期は、寒締め
で甘味の増したちぢみほうれん草が出回って
いますから、豚肉とほうれん草の常夜鍋（も
隠し味に日本酒を加えて）で。杯が進むこと請け
合いです。

　姿勢が悪い。老後の趣味がほしい。夢中に
なれるものがほしい。あてはまるものが1つ
でもあった方には「弓道」をおすすめします。
　弓道は、的に矢を中（あ）てることだけでな
く、弓をひく過程を重視します。型にそった美
しい引き方こそが「品のある射」として評価さ
れるのです。的に矢が中たるには、美しくひく
には、正しい姿勢で引くことが求められるた
め、自然と姿勢もよくなります。
　また、他の競技のような体力、筋力はさほ

ど要求されないため、退職後に始めた人で
も、正しい引き方を身につければ長く楽しめ
ます。私が通う道場も、50 ～ 60代の人が多
く、90歳まで現役という方もいます（30代は
若い部類）。
　そして、最大の魅力は、奥が深いこと。はじ
めの数カ月は基礎練習が続き、的に向かうこ
とは許されません。やがて許され、喜び勇ん
で引いてみたら、矢が的に届きすらしない。
修練を重ね、ようやく中たるようになったと
思ったら、今度は美しさが求められ…と尽き
ることがありません。上達せず、なぜ弓道を
続けているのか自問自答することもしばしば
ですが、的に中ったときの感動は格別。放っ

た矢が的に吸い込まれていき、大きな破裂音
をたてて的に中たり、自分が理想とする姿に
近づけたような静かな感動が背筋を走る。そ
んな素晴らしい瞬間がごくたまにあるのです。
　一生涯楽しめる弓道を、あなたもはじめて
みませんか？

㈱ 一ノ蔵（宮城県仙台市）

お燗酒のすすめ
　　　　　　
浅見 周平

㈱ あいおい保険システムズ（東京都多摩市）

弓道案内
～人生のお供に～
　　　　　　山田 佑紀子

㈱ 高知県交通トラベル（高知県高知市）

　私がこの釣りを始めたのは高校の時に友人
に誘われたのがきっかけで、当初は所詮“子
供のやる遊び”と「釣り」という行為が凄く退屈
なイメージがあり、あまり気が進みませんでし
た。しかし友人に釣具を借りて渋々やってみ
るとルアーを投げる→リールで巻く→場所移
動…の繰り返しで意外と忙しく、楽しいもので
した。半日の釣りで100投、３㎞ほど歩いた
でしょうか。その日は残念ながら魚を釣上げ
ることはできませんでしたが、次の釣行前に

はもう自分の釣具を買い揃えていました。
　当時はただ魚を釣ることだけに楽しみを感
じていましたが、マイカーを持ってからは四
国各所のダムや湖・川に出向き雄大な自然と
地元の人達と交流する楽しみも感じるように
なりました。ちなみに四国はプロも頻繁に訪
れる程のバス釣り天国みたいで、あらためて
四国という地が自然の宝庫なんだとも感じま
した（ただ田舎なだけかも）。また高知の早明
浦ダムや愛媛の野村ダムなどは湖面利用・環
境整備を積極的に行っているので“釣る”だ
けではなく、地域振興についても考えさせら
れます。
　良い事ばかり書いてきましたが、元来ブ

ラックバスは鮎などの在来種を捕食し生態系
を乱すと言われてきた嫌われ者の魚。釣る人
がいる傍ら駆除する人もいるのです。しかしこ
のような人達の存在も認めながらこの釣りと
付き合っていか
なければいけま
せん。地元民や
管理者とトラブ
ルのないようみ
なさんも是非
チャレンジして
みてください。

ひなたかん とびきり

かん
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